

# ACVP NEWS



## DANS CE NUMÉRO:

Concours du Comptoir	Page 1
Editorial	Page 1
Championnats valaisans tête-à-tête	Page 2
Trois Valaisans à Grenoble	Page 3
Un Grand Prix attendu...	Page 3
L'agenda	Page 4
La rubrique disciplinaire	Page 4
La rubrique Humour	Page 4

## Concours du Comptoir : les Valaisans étouffés !

A consulter les résultats, c'est le moins que l'on puisse dire ! Du côté des Valaisans, il n'y a en effet guère que le Martignerain Giovanni Merola (associé à deux licenciés italiens...) qui apparaisse sur un des deux podiums...

Il n'en demeure pas moins que ces concours du comptoir, organisés par le club de Martigny, sont de véritables succès. Ils voient en effet chaque année une grande affluence (48 triplettes et 95 doublettes pour cette édition), dont une grande part de licenciés étrangers.

### Résultats:

#### Samedi

1. Matthey Thierry - Mufale Riccardo - Régis Froidevaux (Le Léman - VD)
2. Salto Simon - Dalmasso Antonio - Cornaz Luigi (mitigé I)
3. Merola Giovanni - Fiore Bruno - Mazzone Antonio (mitigé VS-I)  
Dumusc Patrick - Poffet Laurent - Roussel Jean-François (mitigé CH)

#### Dimanche

1. Poffet Laurent - Roussel Jean-François (mitigé CH)
2. Molinas Joseph - Canizares Daniel (mitigé F)
3. Dalmasso Antonio - Barmasse Matteo (mitigé I)  
Matthey Thierry - Mufale Riccardo (Le Léman - VD)

## Editorial

### En quête de gloire

Il y a peu, un article est paru dans notre quotidien valaisan. Ce dernier relatait les excellents résultats de trois pétanqueurs de notre canton. Photo à l'appui.

Il n'est dans mon intention ni d'encourager, ni de critiquer ce genre d'article. Je voudrais néanmoins susciter une petite réflexion.

Depuis que mes comptes-rendus ont commencé à être diffusés dans la presse locale, j'ai entendu un très grand nombre de fois des joueurs me demander de parler d'eux, de faire passer une photo les montrant ou carrément de les placer au cœur du sujet... Et combien de fois m'a-t-on acerbement reproché une brouille réduisant quelque peu le mérite d'un pétanqueur ?

S'il est légitime d'attendre une certaine reconnaissance après une performance de valeur, est-il réellement gratifiant de se mettre en quête de gloire pour autant ?

Le vrai champion, n'est-ce pas plutôt celui qui sait rester discret, et récolter les honneurs mérités comme et quand ils viennent ?

Loïc Freiholz  
Responsable Presse ACVP

## Championnats valaisans tête-à-tête : en images...



Dimanche 10 septembre se sont déroulés à Martigny-Croix les championnats valaisans individuels toutes catégories. Plus de deux cents joueurs se sont affrontés sur les terrains préparés par le club de pétanque "Les Cadets" dans l'espoir de décrocher le titre cantonal.

Chez les seniors, la victoire est revenue de haute lutte à Joël Félix du club Azzuri Napoli devant René Crettex du club organisateur sur le score de 13 à 10. Décidément, ce titre ne veut toujours pas sourire à René, mais ce n'est sans doute que partie remise. C'est en tout cas tout ce que nous lui souhaitons. A la troisième place, on retrouve la belle performance du jour, John Gabioud, autre membre du club des "Cadets", et Christophe Vaudan du club de Martigny. Dans la catégorie dames, victoire de Corinne Jacquemet de l'Abricot Boule devant Betty Chambovey de Martigny. Troisièmes ex aequo Véronique Grazzini de l'Abricot Boule et Catherine Jaggi de Venthône.



En vétérans, la victoire a souri à Clément Fardel de la Platrière devant Joseph Sofredini du Foulon ; Ernest Bosen de Riddes et Agostino Franzin de la Liennoise se partageant la troisième place. Chez les plus jeunes, victoire en juniors de Simon Caillat de Riddes devant son camarade de club Léandro Pereira (3<sup>e</sup> Johan Bourgeois, Les Cadets, et Nicolas Schwéry, La Liennoise). Enfin, chez les cadets, le titre est revenu à Gaëtan Tornay du club des "Cadets" devant Jean-Pedro Da Silva de la Chablaisienne (3<sup>e</sup> Vincent Pannatier, Sion 1, et Jorge André Petrov, La Chablaisienne).

Samedi 9, veille du championnat valaisan, le concours doublette a vu la victoire de la paire formée de Daniel Caruso et Anne-Michèle Vergères de Sion 1 devant Thierry Ramuz et David Frati.

\*\*\* Merci à Jacky Rouiller, auteur de cet article ! \*\*\*

Les lauréats peuvent obtenir leur photo en s'adressant chez moi.  
Toutes mes excuses aux juniors pour la qualité de leur photo qui  
laisse un peu à désirer...



### Trois Valaisans à Grenoble

Du mercredi 20 au dimanche 24 septembre, Grenoble a accueilli les championnats du monde de pétanque des catégories élite et féminine. Au sein des deux équipes suisses engagées, on dénombrait trois Valaisans : Mylène Hug, Philippe Zwahlen et Pascal Cappa. Portraits.

Mylène Hug a beau être la plus jeune joueuse de la sélection féminine, elle n'est toutefois pas une inconnue dans le milieu de la pétanque suisse. Elle a en effet déjà fait parler d'elle grâce à de bonnes performances réalisées en particulier depuis deux saisons, au niveau national comme international. Sur un plan plus local, on rappellera son titre de championne valaisanne de tir, acquis en 2005 sous les couleurs ayentôtes. Pour son premier championnat du monde, la jeune Valaisanne sera accompagnée des Vaudoises Ludivine Maître-Wicky et Laure Muriset, ainsi que de la Genevoise Virginie Camélique. Ces dames auront pour coach le Martignerain Clovis Bourgeois, qui a manifestement misé sur la jeunesse comme atout principal de son équipe.

On notera pour terminer que Mylène évolue depuis une année dans le canton de Vaud, au sein du club du Léman Pétanque.

Les deux seniors en lice sont également deux exilés, puisque Philippe Zwahlen et Pascal Cappa, bien que résidant en Valais, ont leur licence à Clarens. C'est du reste avec cette société qu'ils sont devenus l'an passé champions suisses interclubs. L'un comme l'autre affichent un joli palmarès, eux qui sont plusieurs fois montés sur des podiums nationaux et ont à moult reprises remporté des titres vaudois. Pascal a déjà connu l'honneur d'une sélection pour des championnats du monde.

Aux côtés de leur camarades de club Raphaël Ferrara et Victor Bonetti, les deux Valaisans ont confié avoir pour objectif de « bien jouer et atteindre un 1/8<sup>e</sup> de finale ».

Les résultats ont dépassé les espérances de ces joueurs, les seniors atteignant les quarts de finale (défaite 13 à 5 contre la Thaïlande) et les dames échouant en quarts de finale de la coupe des nations (défaite 13 à 8 contre le Danemark).

Nos félicitations à elle et eux.

Philippe Zwahlen et Pascal Cappa



### Grand Prix du Valais, année III

Le domaine bourgeoisial des Iles verra ce week-end le club de Sion 1 organiser la troisième édition du Grand prix du Valais. Afin d'attirer de nombreux pétanqueurs de toute la Suisse, de France et d'Italie voisines (ils devraient être plus de cinq cents samedi), les organisateurs ont décidé d'abattre deux gros atouts : des prix intéressants (environ 25'000.- pour l'ensemble des concours) et plusieurs compétitions annexes prévues sur les deux jours. Des moyens rendus possibles grâce au soutien de sponsors, dont la banque Migros, l'Allianz assurance, la maison Favre vins et la Banque cantonale du Valais notamment. Mais surtout, ils ont décidé de remédier au problème majeur soulevé par les deux éditions précédentes : le manque de gravier. Ainsi, personne ne fera le déplacement pour rien.

Samedi, le concours principal débutera à 10h tant pour les seniors qui joueront en triplettes que pour les dames qui rivaliseront entre doublettes. Dimanche après-midi se disputeront les parties finales de ce troisième Grand Prix du Valais, ainsi que les derniers tours des compétitions complémentaires. Alors joueurs, amateurs, promeneurs, un seul mot d'ordre : tous aux Iles ce week-end !

L'événement sera couvert par le Nouvelliste, qui dépêchera sur place un photographe et ouvrira ses colonnes à un compte-rendu conséquent.



## L'agenda

Samedi 7 octobre  
Les Iles, Sion - Grand Prix  
du Valais  
Seniors, en triplettes et en  
poules.  
Dames, en doublettes et en  
poules.

Dimanche 8 octobre  
Les Iles, Sion - Grand Prix  
du Valais  
Seniors et dames, suite du  
concours principal, concours  
complémentaires.

Dimanche 22 octobre  
Stade de Fully - Open de la  
Brisolée  
Concours doublettes en  
poules.

Et bien sûr... les interclubs !

[www.petanque-fsp.ch](http://www.petanque-fsp.ch)

## LE POSTE DE RESPONSABLE DE LA PRESSE VOUS INTERESSE ?

Un article à insérer?  
Des informations, des  
dates à donner?  
Une opinion, une blague à  
partager?  
Une question dans le  
courrier des lecteurs ?  
Une nouvelle adresse à  
me donner?  
Recevoir le journal  
directement dans votre  
boîte mail?

Contactez-moi:  
[presse.acvp@gmail.com](mailto:presse.acvp@gmail.com)  
079/ 773.40.11

## La rubrique disciplinaire

par Alain Borruat



Nous continuons nos informations concernant la Commission Disciplinaire. Ce mois-ci, nous allons traiter des compétences des organismes de première instance.

### COMPETENCES DE L'ORGANISME D'APPEL

- a) La commission de recours cantonale ou régionale  
Elle est compétente pour les affaires jugées en première instance par la commission de discipline cantonale ou régionale.
- b) La commission nationale de recours  
Elle est compétente pour les affaires jugées en première instance par la commission fédérale de discipline.

### COMPETENCES DES ARBITRES ET DU JURY DU CONCOURS

En plus des décisions qu'ils sont amenés à prendre pour faire respecter les règles techniques de jeu, les arbitres et le jury d'une compétition officielle peuvent, à titre conservatoire, prendre les mesures suivantes :

- a) Arbitres
  - ◆ avertissements
  - ◆ exclusions temporaires d'une compétition
  - ◆ exclusions définitives d'une compétition
  - ◆ retrait de licence
- b) Jury du concours
  - ◆ avertissements
  - ◆ exclusions temporaires d'une compétition
  - ◆ retrait de licence
  - ◆ suspension de 30 jours maximum avec retrait immédiat, sous réserve que le président de l'association cantonale ou régionale (ou un membre de la commission de discipline ayant reçu délégation de pouvoir) en soit averti dans les 3 jours ouvrables et entérine cette sanction dans les 5 jours ouvrables suivant les faits.

Remarque : Aucune nouvelle sanction n'a été infligée ce mois-ci.

## La rubrique Humour

par Alain Borruat



Dans une rue, un monsieur demande à une dame :

- Vous n'avez pas vu un policier ?
- Non.
- Alors donnez-moi votre sac à main...

Dans un avion, le commandant de bord enclenche son micro et annonce aux passagers :  
« Mesdames et messieurs, nous avons atteint notre altitude de croisière qui est de 12'000 mètres. La température extérieure est de -60° et notre vitesse est de mach 1. »  
Malencontreusement, il croche mal le micro, qui reste branché. Il dit ensuite au copilote :  
« Continue tout seul un moment à piloter. Moi, je vais aux toilettes et ensuite, je m'en vais faire un câlin à la nouvelle petite hôtesse de la compagnie... »  
L'hôtesse en question a donc tout entendu. Rouge de confusion, elle remonte en hâte le couloir de l'avion pour aller avertir le commandant de sa bourde.  
Mais en plein milieu de son trajet, une vieille dame arrête l'hôtesse et lui dit :  
« Doucement, doucement, vous avez le temps ma petite, il a dit qu'il allait d'abord aux toilettes ! »